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國 立 高 雄 餐 旅 大 學 

107學年度第 1學期體育與健康中心第 1次中心會議紀錄 

時間：107年 9月 25日(星期二)中午 12時 10分 

地點：多功能活動中心 

主席：劉主任維群                               記錄：于智意  

出席：如簽到表 

壹、主席致詞：略 

貳、：轉達行政會議決議指示事項: 

 一、 有關所有單位(通案)部分： 

（一）本校各項招生應維持公平、公正、公開原則，教務長所建議有面試完考生回到同一空間， 

     恐有影響口試公平、公正性疑慮，倘空間足夠，區隔不同空間為宜，或於同一空間派員 

     監督考生不可交談乙事，各學術單位應列入SOP檢測機制內，避免讓考生有交談可能性。 

（二）請各位主管及轉達所屬教師能將9月27~29日這三天排除校外的行程，盡量留於校內來參 

     與全球華人研討會這樣的盛會。 

（三）學校財務節流，如所有同仁都能從小細節上著手，就能幫助學校撙節支出，積沙成塔、 

     積少成多。 

二、有關各相關單位（個案）部分： 

（一）有關教務處部分： 

    新生的招生部分，各校均非常積極的以電話拜訪與徵詢，目前本學年度的招生部分剩進修  

    部的撕榜部分，亦請教務處能夠強化相關作為。 

 (二) 有關國際處部分： 

    國際處辦理「我所看到的臺灣」2018攝影圖文暨影片比賽請將海報或摘要文字宣導作師生   

    通訊軟體群組連結，擴大宣傳廣度與深度，亦請系主任、導生一同鼓勵國際生來參加。 

 (三)有關圖資館部分： 

   1.New York Times宣傳及活動紀錄短片之連結，是否以通訊軟體po群組予大家，以協助宣 

    導，強化亮度。 

   2.謝謝圖資館提供閱覽證給高餐藍帶共計23名學員，藉此亦可對藍帶學員行銷本校，希望 

    賡續來努力。 

 (四)有關研發處、產學中心部分： 

    有關認證中心應加緊腳步來建構，請研發處與產學總中心開會討論，以咖啡認證為例，訂 

    定相關認證規範與規則。 

（五）有關語文中心部分： 

    有鑑於部分助理同仁欲提昇自我英文多益成績，爭取加薪機會，本校網站有模擬測試，然 

    對於相關著手與準備有些不知所措，故而建議是否能夠安排3~6小時「如何提昇多益成績」    

    相關課程，幫助引領有心提昇的助理同仁更上一層樓。 

（六）有關人事室部分：勞工保險係以安全與保障為最高指導原則，投保日期須以實際工作日  

    期起算，方能達到保險實質之效益，請人事室再於一級助理會議中加強宣導周知。 
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（七）有關通識中心部分： 

    餐旅文學獎徵稿事宜，亦請連結po相關通訊軟體主管群組，也請託各位主管同仁能將訊息  

    廣為宣傳，po到各位手上的校外相關通訊軟體群組，強化資訊傳播行銷之力道。 

 (八)有關各學術單位部分： 

   1.招生作業現即應開啟下學年度各項作為，此部分請王副校長美蓉督導各學院、所系科。 

   2.全校教師薪資結構上有「學術研究加給」項，故須特別提醒教師學術研究的義務與重要，  

     這也是我們須配合政策更加努力的部分。 

   3.有關教務處所提各學院、所系科所屬教師提出開課學生限修申請乙事： 

     ⑴教師因教學場地提出開課學生限修申請，應再予審慎考量評估，渉及教室場地使用時 

       段的平均分配問題，尚請各所系科主管協助將教室場地等資源作有效的分配與使用， 
       下學期各教學場地要調整，對專、兼任教師課程作合理分配與掌控。 
     ⑵教學創新要向學校提出具體方案，學校亦有經費可以補助與挹注。 
 
     ⑶更須考量學生受教權，礙難以場地或外系因素等無正當合理理由拒絕學生修課，除非 

       係真的學校無法克服之理由。 

叁、各組工作報告 

一、體健中心: 

  (一)參加校外研習本中心排定之順序:林依潔、吳俋萱、陳雅玲、黃順玲、于智意。 

  (二)10月 24日(三)本中心接受學校內部控制稽核，請各組加強準備。 

 

二、體育教學行政暨衛生保健組: 

  (一)1071學期選課時間為 107年 9月 11日至 9月 17日止，本學期體育領域-運動賞析，因    

      選課人數未達基本人數，開課不成。 

  (二)開學第一週已請體育教師，轉達下列各項訊息：  

1.對新生班級於課堂上介紹場館各項設施。 

2.轉知學生上體育服裝要依學校規定穿著。 

  (三)1071學期新生班要檢測體適能檢測資料。 

  (四)高教深耕之健康促進活動，自 107年 9月 26日起每週(三)/(四)下午 1730至 1830 止。 

  (五)107學年度新生體檢已完成，另部分未體檢之學生，已協請體檢醫院擇期再對未體檢之 

      學生，進行體檢。 

  (六)開學第二週發生流感群聚事件，目前班級停課狀況如下： 

1.日四技餐飲 1A-107年 9月 20日下午至 107年 9月 24日止。 

2.日四技應英 2A-107年 9月 20日下午至 107年 9月 24日止。 

3.日四技餐飲 1B-107年 9月 20日下午至 107年 9月 25日止。 

4.日二技餐飲 1A-107年 9月 20日下午至 107年 9月 26日止。 

 

三、體育競賽活動暨勞作教育組: 

(一)107學年度第一學期勞作教育課程事項 

     [校園緊急傷病]稽核 106年度本項業務內控執行情形 

     [體育場地及器材借用]追蹤缺失改善執行情形 
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1. 勞作教育課程評分標準已召開督導老師會議重新調整，每月一次的班級自主活動也開始執 

行。 

2. 勞作小組長聘任經費不足(原經費短缺 532,600元(不含補充保費))，已協商高教深耕計畫
辦公室支持，完成聘任。未來進行 108年度工讀經費預算審核時，請務必提請委員會核撥
足夠之工讀生聘任時數與費用。 

3.二年級勞作教育由系科自行規劃業已於 106年 6月 22日通過實施要點，目前為試辦期第二

年，惟認養自主管理系科比第一年還少僅剩休閒系、應日系、國觀學程、國廚學程、五專

廚藝科，無法直接執行有效推動。 

4.近期因校內 A型流感疫情，因此部分班級進行停課及團體隔離中，本組下達指示，只要仍需

進行團體隔離的班級，清晨之勞作教育就停掃。 

 

(二)體育競賽活動事項 

1.校內運動代表隊持續進行新隊員招募中。 

2.新生盃排球賽預計於 107年 10月 8日開賽，於 107年 10月 15-16進行決賽。 

3.運動代表隊練習所需之部份器材損毀或汰換，於本學期進行採購，採購經費由體健中心專項

之運動、健康及勞作教育相關經費(外)支出。 

4.運動代表隊教練經費不足，需挪用 108年度經費(107上學期經費需等到 108年 1月方能核

發)。 

 

(三)其他 

本組利用高教深耕經費，近期舉辦相關活動表列如下 

日期 時間 活動主題 演講者 活動對象 地點 

10 月 18日（四） 
15:30-17:30 

(2 小時) 

體育活動營隊—校園健身樂活

GO 講座 I 
洪善根 

20 人 

全校學生 

校園 

新設健身房 

日期 時間 活動主題 演講者 活動對象 地點 

10 月 23日（二） 
17:30-19:30 

(2 小時) 

體育活動營隊—校園健身樂活

GO 講座 II 
陳裕仁 

20 人 

全校學生 

校園 

新設健身房 

10 月 25日（四） 
17:30-19:30 

(2 小時) 

體育活動營隊—壓力紓解之健身

法則講座 
洪善根 

20 人 

教職員 

校園 

新設健身房 

10 月 24日（三） 
6:30-8:30 

(2 小時) 

勞作教育課程環境關懷與服務能

力提升講座「社區環境美化操作示

範」 

黃筱薇 

勞作教育小組長 

勞作教育生 

全校師生 

校園 

IB103 

11 月 3 日（六） 
8:30-12:30 

(4 小時) 

校園與社區關懷工作坊-社區植栽

美化趣味盆栽 
黃筱薇 

勞作教育小組長、 

有興趣之學生、 

山明里社區居民 

小港區山明里 

山明水秀社區發展

協會 
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肆、提案討論： 

案由一、建議刪除現行「課外運動器材借用要點」，如說明，請討論。(提案單 

                                         位:體育教學行政暨衛生保健組) 

說明: 

一、依據 107年度歷次內部控制監督發現之缺失追蹤表改善措施建議:建議統整 

    現行「課外運動器材借用要點」(附件一)與本校「多功能活動中心暨運動 

    場館管理要點」(附件二)，二要點簡化為單一執行法令。 

二、現行之本校「多功能活動中心暨運動場館管理要點」內容中，均含蓋現行 

    之「課外運動器材借用要點」，故為使兩要點簡化為單一執行法令，建議刪 

    除「課外運動器材借用要點」。 

決議: 因處理學生流感群聚事件，下次會議再提出討論。 

 

 案由二、新設健身房大致設置完成，惟後續天花板與增設鏡面之施工(估價 37,275 元) 

         不可支用資本門，需以體健中心經常門支用。另外全熱交換器估價(165,200 

         元)。兩者是否執行，提請討論。   (提案單位:體育競賽活動暨勞作教育組) 

 決議: 因處理學生流感群聚事件，下次會議再提出討論。 

 

 案由三、新設健身房本組已協助完成採購與設置之現階段任務，後續管理機制(教學使 

         用配合課程、教學課程時間、開放時間、工讀生聘任、管理規章與收費辦法 

         擬訂)懇請指派適合人選執行。有關管理機制亦提請討論。(提案單位:體育競 

                                                         賽活動暨勞作教育組) 

 決議: 因處理學生流感群聚事件，下次會議再提出討論。 

 

伍、主席結論: 

 

剛開學大家都很忙、很辛苦，利用今天中午，把大家找來轉達及溝通一些工作上的問題。 

一、上週有貴賓至本校會議室不慎摔傷，幸好本校護理師著護士服在現場，很快的在第一時間 

    能協助就醫，因著護士服能很快的讓人認出他門的專業，所以請衛保組研究是否能在護士 

    服上繡上本校校徽或是護理師的名字，能讓本校師生一眼就能認出他們的專業，能在第一 

    時間達到支援的效果。 

二、有關健康促進的方案及活動，請全體同仁互相支援及協助。 

三、師生餐廳的管理及督導，請衛保組繼續維持，並朝更好的方向為全校師生服務。 

四、這兩天流感疫情的掌握，請衛保組再用心加強，兩位護理師工作量都很大，但還是請注意，

一切都要以團體的紀律及團體的榮譽為著眼。 

五、相關校外體育競賽活動最近很多，有哪些必須要派隊參加?哪些可不必參加?也要考慮到經 

費來源，請業管單位注意輔導各球隊。 
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因本校近日發現少數班級有流感群聚的狀況發生，高雄市衛生局及小港衛生所人員現在正在本

校檢查及商討解決之道，我及衛保組同仁都要趕到現場，因此今天的會議就到此，有關今天議

程中有三個提案要討論，因為今日狀況特殊，我們再找時間開會討論。 

 

陸、臨時動議:無 

 

柒、散  會 


